
Состоялось заседание Совета по развитию СФУ

28 февраля 2011 года состоялось заседание Совета по развитию СФУ под руководством его
председателя — президента СФУ, председателя Законодательного Собрания края Александра Усса.
В работе Cовета приняли участие первый заместитель Губернатора Красноярского края —
председатель Правительства Красноярского края Эдхам Акбулатов, первый заместитель
Губернатора Красноярского края — руководитель Администрации Губернатора Красноярского края
Василий Кузубов, заместитель Губернатора края Виктор Томенко, заместитель Губернатора
края Андрей Гнездилов, министр образования и науки Красноярского края Вячеслав Башев,
депутат Государственной Думы РФ Виктор Зубарев, первый заместитель Главы Красноярска
Виктор Шевченко, ректор СФУ, академик РАН Евгений Ваганов и другие члены Совета.

Открывая заседание, Александр Усс отметил участие Сибирского федерального университета на
прошедшем VIII Красноярском экономическом форуме и напомнил слова гостя форума — Министра
образования и науки РФ Андрея Фурсенко, который позитивно оценил старт Университета,
положительную динамику его показателей и предложил именно федеральным университетам в
своих научных исследованиях делать упор на решение прикладных задач региона.

С учетом пожеланий главы министерства и была сформулирована тема очередного заседания
коллегиального совещательного органа при президенте Сибирского федерального университета: «О
роли Сибирского федерального университета в научно-техническом обеспечении технологической
модернизации базовых отраслей экономики Красноярского края».

Участники заседания заслушали доклад первого проректора по научной и международной
деятельности СФУ Сергея Верховца. Докладчик отметил, что «сложившиеся условия позволили
Сибирскому федеральному университету выйти на лидирующие позиции среди вузов России».
Более чем в 4 раза увеличилась оснащенность современным научно-исследовательским
обрудованием (приобретено 486 единиц общей стоимостью около 2 млрд руб.), сформировано 6
центров коллективного пользования. Образованы и успешно функционируют 86 ресурсных центров,
позволяющих сочетать обучение студентов с проведением научных исследований высокого класса.
Существенно улучшены результаты научной деятельности – количество публикаций преподавателей
университета в международных журналах увеличилось в 3 раза; количество полученных грантов – в
6; доходы университета от НИОКР возросли более чем в 3 раза и достигли 475 млн. руб. к 2010 году.
Вместе с тем, по среднему доходу от научной деятельности на одного преподавателя в сравнении с
ведущими институтами Российской академии наук СФУ еще отстает. Причина этого кроется,
прежде всего, в загруженности университетской профессуры, которая в отличие от научных
сотрудников РАН не имеет возможности сосредоточиться только на научной работе.

Стратегической целью развития университета, по словам Сергея Верховца, является «содействие
развитию на территории Красноярского края производств с высокой добавленной стоимостью,
стимулирование развития рынков наукоёмкой продукции, что, в свою очередь, даст мощный
толчок для развития инновационной экономики». Говоря о задачах последующих пяти лет,
докладчик подчеркнул, что СФУ будет вкладывать «инвестиции в точки роста» — в проекты
поддержки фундаментальных научных исследований и становление ведущих научных школ и
интеграционные научно-технологические проекты».



Следующим выступил проректор-директор Института нефти и газа СФУ Николай Довженко. Он
рассказал о технологии стратегического партнерства с крупными компаниями. Николай Довженко
обратил внимание на то, что был «создан прецедент частно-государственного партнерства СФУ,
компании «НК «РОСНЕФТЬ», Министерства образования и науки РФ и Правительства
Красноярского края — построен, введен в строй и оборудован корпус Института нефти и газа»,
созданы профессиональные квалификационные стандарты для нефтяной отрасли, разработаны
соответствующие образовательные стандарты, сформирован пакет проектов на научные
исследования и разработки с общим бюджетом в 1,8 млрд руб.

Данный опыт участники заседания оценили как положительный. Было предложено транслировать
его на работу с другими ФПГ и крупными компаниями региона.

О стратегической роли Сибирского федерального университета при обеспечении технологической
модернизации базовых отраслей экономики Красноярского края рассказал Виктор Томенко. По
его словам, после представления Университетом пакета предложений по четырем ключевым для
края направлениям (металлургия, энергетика, нефтяной кластер, IT и космические технологии)
будут проведены совещания с 15-ю крупнейшими игроками на этих рынках с целью
конкретизировать их потребности в НИОКР. На эту работу планируется отвести два месяца.

Подводя итоги заседания, Александр Усс напомнил, что всего месяц назад Президент РФ Дмитрий
Медведев потребовал от госкорпораций кардинально увеличить расходы на НИОКР. Это
обстоятельство вкупе с намерением Минобрнауки выделять вузам дополнительное финансирование
при условии «1 рубль – федерация на 2-3 рубля – бизнес» позволит СФУ осуществить
научно-техническое обеспечение технологической модернизации базовых отраслей экономики
Красноярского края.
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